

Comunicado: 0034

Saneamiento y fortalecimiento financiero dan confianza a Veracruz

- Ante la Comisión de Hacienda del Estado comparece el titular de la Sefiplan; destaca el rescate financiero logrado por esta administración.

Xalapa, Ver., 19 de noviembre de 2024.- La Comisión Permanente de Hacienda del Estado, integrada por las diputadas Naomi Edith Gómez Santos, Dulce María Hernández Tepole y Dorheny García Cayetano, presidenta, secretaria y vocal, respectivamente, recibieron la comparecencia del titular de la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan), José Luis Lima Franco, dentro de la glosa del VI Informe de Gobierno.

El funcionario inició su exposición mencionando que este gobierno implementó una política de austeridad y contención del gasto superfluo y combatió la corrupción y las malas prácticas con apego al Plan Veracruzano de Desarrollo, manteniendo orden, transparencia y disciplina financiera como ejes rectores en cada acción de gobierno.

Para equilibrar las finanzas, la Sefiplan aplicó una política de socialización recaudatoria, y con transparencia en el manejo y la aplicación de los recursos se recuperó la confianza de los contribuyentes. Al corte de octubre de este año, precisó, la recaudación alcanzó 13 mil 296 millones de pesos.

De acuerdo con el secretario, gracias al fortalecimiento presupuestal, el Instituto de Pensiones del Estado (IPE), ha podido sanear sus finanzas. En 2024, el presupuesto del instituto es de 4 mil 384 millones de pesos, casi mil 100 millones de pesos más que en 2023. Para este diciembre, la reserva técnica será de 2 mil 730 millones de pesos; un incremento de mil 508 millones de pesos en seis años.

Respecto de las aportaciones al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), informó que en 2018 el monto en el fideicomiso era de mil 867 millones y a finales de este mes será de 4 mil 152 millones de pesos.

“Hoy las aportaciones van al día, no se toca el dinero de los trabajadores, se paga más rápido a jubilados y reciben la totalidad de su dinero”, afirmó José Luis Lima Franco.

Al asegurar que “el saneamiento financiero se ha llevado a cabo de manera extensa y el buen manejo de los recursos permitió incrementar el pago de adeudos de ejercicios fiscales anteriores”, dio a conocer que al cierre de 2024 la deuda total del estado será de 65 mil 801 millones de pesos. En sólo seis años, la deuda bajó 21 mil 406 millones de pesos; una reducción de casi 25 por ciento menos, pues en 2018 era de 87 mil 207 millones de pesos.

Expresó también que gracias al orden, la transparencia y la disciplina financiera, Veracruz ya no depende de créditos de corto plazo. En diciembre próximo, quedarán en caja 10 mil millones de

pesos para la siguiente administración. “Sueldos, salarios y prestaciones de los trabajadores están totalmente garantizados”, aseguró el titular de Sefiplan.

En cuanto al reconocimiento de las calificadoras al rescate financiero del estado, mencionó la calificación de A- con perspectiva positiva otorgado por Fitch Ratings, HR Ratings y Moody's en 2024, lo que permite que hoy Veracruz se encuentre próximo a lograr la calificación crediticia más alta de toda una década.

Por todo esto “hoy tenemos finanzas más fuertes. Veracruz está de pie. Veracruz ha recuperado su fuerza y somos referente nacional por el rescate financiero que logramos. Veracruz tiene un gran futuro por delante. Tengan la certeza de que nos va a ir muy bien”, finalizó el secretario.

Participación de diputadas y diputados

Los diputados Daniel Cortina Martínez (Morena) y Carlos Marcelo Ruiz Sánchez (PVEM) y la legisladora Elizabeth Morales García (PT) participaron con preguntas acerca de las estrategias para reducir una cuarta parte de la deuda pública y qué puede hacerse en los siguientes años para controlar los saldos de la misma, los reintegros a la federación, inversión para el cuidado del medio ambiente y la remodelación del Aquarium del Puerto de Veracruz.

También, sobre el costo y beneficio de las coberturas SWAP, motivos para cambiar las fórmulas de distribución de participaciones federales a municipios, los beneficios que obtienen ayuntamientos al signar convenios con Gobierno del Estado en materia de Impuesto Predial, saldo total de la deuda y en qué conceptos se debe más, así como acciones para contar con más de 10 mil millones de pesos para fin de año.

Del mismo modo, participaron las diputadas Indira de Jesús Rosales San Román (PAN), Ana Rosa Valdés Salazar (PRI) y María Elena Córdova Molina (MC), quienes abordaron lo referente al estado que guarda la deuda bancaria actualmente, términos de la reestructura de la deuda de los bonos Cupón Cero, subejercicios en 2024, cumplimiento de los contratos de 2023 al primer trimestre este año, expectativa financiera para la próxima administración estatal, recursos devueltos a la federación, política de socialización recaudatoria y el monto inicial y final de la inversión en la remodelación del estadio Luis “Pirata” Fuente.

En la ronda general participaron las diputadas Bertha Rosalía Ahued Malpica (Morena) y Montserrat Ortega Ruiz (PAN), así como los diputados José Reveriano Marín Hernández (Morena) y Adrián Sigfrido Ávila Estrada (MC), quienes formularon sus preguntas respecto al monto total que debe pagarse a contratistas y proveedores y el grado de cumplimiento del gobierno hacia ellos.

Asimismo, los recursos asignados para infraestructura carretera, gastos al interior de la dependencia, cómo se realizó el rescate del Instituto de Pensiones del Estado (IPE), en qué condiciones pasará a la siguiente administración y el estado de la reserva técnica, costo inicial presupuestado para el estadio Luis “Pirata” Fuente, cuánto cuesta anualmente la deuda y por qué se redujo las participaciones federales a algunas autoridades municipales.

Del mismo modo, el funcionario amplió información ante las preguntas de la legisladora Estefanía Bastida Cuevas (PVEM) y de los diputados Igor Fidel Rojí López y Héctor Yunes Landa (PRI), en relación con el repunte en la evaluación efectuada por calificadoras internacionales, medidas a tomar para evitar créditos a corto plazo en el futuro, cómo coadyuva la Sefiplan para la mejora del

medio ambiente, hologramas adquiridos para cubrir la demanda de entes verificadores y control de estos centros para evitar actos de corrupción.

Además, rubros en los que se aplicó el presupuesto autorizado en esta administración, deuda con instituciones bancarias y con proveedores, tasas de interés, restructuración de deudas y reintegración de fondos por subejercicio y los recursos que dejarán para la siguiente administración.

Al concluir las dos rondas de preguntas, la presidenta Comisión Permanente de Hacienda del Estado, diputada Naomi Edith Gómez Santos, dio por terminada la comparecencia que inició a las 10:07 de la mañana y concluyó a las 14:06 horas.

#-#-#-#